



## MAFZ-Erlebnispark Schönwalde in Paaren-Glien

Im Schönwalder Ortsteil Paaren im Glien liegt der MAFZ-Erlebnispark. Bereits im Jahr 1990 unter dem Namen Märkisches Ausstellungs- und Freizeitzentrum an den Start gegangen, ist er seit vielen Jahren über die Region hinaus bekannt für seine Messen und Veranstaltungen, allen voran die Brandenburgische Landwirtschaftsausstellung, kurz BraLa.

Der 22 Hektar große MAFZ-Erlebnispark Paaren liegt nur 16 Kilometer vor den Toren Berlins. Neben der zentralen Brandenburghalle bereichern der Arche-Haustierpark, die 2015 eröffnete Wasserspielewelt und ein landwirtschaftlicher Schaugarten das idyllisch gelegene Ausflugsziel für Familien. Jährlich besuchen die Einrichtung rund 200.000 Besucher.

Aber auch außerhalb der Veranstaltungen lohnt sich ein Besuch in Paaren im Glien. Rund um den Dorfanger zeugen alte Bauernhäuser und ein Museumscafé von der ländlichen Geschichte des im Jahr 1412 erstmals urkundlich erwähnten Ortes. Im Jahr 1995 errang Paaren im Glien den 1. Preis im Landeswettbewerb „Unser Dorf soll schöner werden“. Bei dem folgenden Bundeswettbewerb konnte Paaren eine Bronzeplakette erzielen.

### Für die Ohren

*[Mehr Informationen aus der Gemeinde Schönwalde-Glien \(mp3 1,1 MB\)](#)*

### Die Broschüre

*[Begleitbroschüre zur havelländischen Ausstellung "30. Jahrestag der Deutschen Einheit" \(pdf 9,1MB\)](#)*

*Fotoquelle: Klaus Koebel, MAFZ*